

## **Protokoll zur 9. Sitzung (FSR-Legislatur 2021) - 19.04.2021**

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die heutige Sitzung via BigBlueButton (MLUconf) abgehalten.

Sitzung: 19.15 - 20.54 Uhr

### **Sitzung:**

Anwesenheitsliste:

| Gewählte Mitglieder                                                                                                                                                                                                                                            | Nicht gewählte Mitglieder und Gäste                                                                                                                                                                                |
|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Leonie Beier<br>Sophie Dahlke<br>Hannah Dinklage<br>Jasmin Jubeh<br>Johannes Münch (ab 19.38 Uhr)<br>Elisabeth Ottlik<br>Paul Poethke<br>Friedemann Rabe<br>Sophie Sandig<br>Amira Thies<br>Pia Wichert<br>Jakob Zschiesche<br><br>Timo Längrich: entschuldigt | Sophie Eidenschink<br>Sarah Grehl<br>Konstantin Hauschild<br>Franka Hicksch<br>Christian Löffler<br>Daniel Romero Posada<br>Eva Sattlegger<br>Natalie Schröder<br>Sara Stühler<br>Andreas Wallmann<br>Vanessa Wahl |

### **1. Begrüßung & Anwesenheit**

### **2. Besuch (Andreas für eine Neugründung AG PATE)**

- Andreas: will AG zur Prävention und Aufklärung testikulärer Erkrankungen gründen
- möchte Plakate aufhängen, um Awareness zu schaffen → könnte sich auch Infoveranstaltungen vorstellen
- will Telegram-Gruppe gründen und bittet uns um Verteilung des Links per FSR-Mail
- Paul + Elisabeth: Unterstützung der Idee
- Friedemann: Frage nach Mindestgruppengröße, Paul sagt, dahingehend gibt es keine Richtlinien
- Andreas betont die Lockerheit und Freiheiten des Projekts
- Elisabeth schlägt vor, dass Andi vor AG-Gründung ein paar Mitglieder sucht
- Paul betont, dass bei einer AG-Gründung unter dem FSR laut Satzung quartalsweise Bericht erstattet werden muss
- Amira will über Social Media einen Aufruf für die AG PATE machen und betont die langfristigen Vorteile
- Andreas schickt Kontaktinformationen an die FSR-Mail und dann wird erneut beraten

### **3. Annahme des Protokolls von der FSR-Sitzung am 12.04.2021 (siehe Anhang)**

- Jasmin: 1 Änderung + 2 Nachfragen gewünscht: Johannes Münch steht zweimal im Protokoll (gewähltes Mitglied) - Fehler seitens der SchriftführerInnen behoben
- PJ-Infoveranstaltung - geteilt nur über Instagram und StudIP - Wunsch auch über Facebook posten
- Amira: Verknüpfung von Instagram und Facebook-Inhalten wird wieder hergestellt
- Jasmin: Nachfrage: Besuch letzte Woche C. Golembiewski hat Testzentrum in Merseburg aufgemacht - Was wird getestet und wie erfolgte Vorstellung?
- Elisabeth: Jakob in Kontakt
- Jakob: Update - fordernder Eindruck von C. Golembiewski, (Corona-) Testen hat begonnen und einige MedizinstudentInnen aus Halle nehmen teil, teilweise chaotische Organisation und offene Fragen zu Arbeitsverträgen - Jakob ist dran, Ausbau des Testzentrums mit Mehrschichtsystem ist geplant
- Protokoll mit den genannten Änderungen angenommen

### **4. Bericht vom Treffen „Team für Öffentlichkeitsarbeit“**

- Amira: Idee „Klozeitschrift“ pausiert, schauen wie es bei der MSV anläuft und wollen keine Konkurrenz dazu aufbauen, Kontakt für mögliche spätere Zusammenarbeit wird gehalten
- für Fachschafts-Merch in Kontakt mit FSR Kiel, Projekt läuft gerade an
- Unterstützung für Newsletter-Team gesucht, vor allem für Organisation und Sammlung von Ideen → Sophie Eidenschink meldet sich dafür

### **5. Bericht von der RV Ost**

- Friedemann: Probleme an anderen Fakultäten, sieht Potential in regionaler Vernetzung
- Besprechung eines Positionspapiers zur Ernährung aus medizinischer Sicht
- Luisa Bericht über Digitalisierungsprojekte des DELH, andere beeindruckt
- Jakob: Vortrag zur Ethik und Ökonomisierung und Anregung zur Vertiefung des Themas, Treffen mit Bundeskommission (buko) dazu
- Wunsch nach AG-Gründungen im Rahmen des bvmd, steckt aber noch in den Anfängen → wenn er weiter ist, genauere Betrachtung; wünscht sich dahingehend niederschwelliges Arbeiten als Schwerpunkt
- Sophie S.: Zustimmung, Frage nach möglichen Aufgaben, die aus RV hervorgehen
- Pia: betont Charakter des Kennenlernens, mehr Input und Vorträge, als wirkliche Aufgaben
- Gruppierung zur Abtreibungen in der Lehre, die Positionspapier verfassen wollen
- Sophie Sandig bekundet Interesse an dem Projekt und wendet sich dahingehend an Pia

## **6. Beschluss über die Höhe finanzieller Unterstützung des „Trinationalen Workshops“ (MSV)**

- Paul: vor zwei Wochen Vorstellung Trinationaler Workshop, letzte Woche Beratung, diese Woche finale Diskussion + Finanzierungsbeschluss geplant, Idee: max. Förderhöhe durch Abstimmung der Gewählten festlegen  
Vorschlag - definitiv Förderung, da sinnvoller Wissenstransfer in MSV-Veranstaltung - großer Gewinn für Mitglieder, stärkeres finanzielles Engagement von Halle gerechtfertigt da Workshop in der Nähe stattfindet - in dieser Form in der Nähe eine einmalige Sache
- Elisabeth: scheinbar kein Diskussionsbedarf mehr (keine Wortmeldungen im Gremium), Bedingung an MSV - Workshop/Vortrag für alle ermöglichen, so profitiert gesamte Fakultät
- Amira: alle Nichtgewählten sollen bei Höhe der Finanzierung mitmachen dürfen
- Paul: Meinungsbild zur Höhe der Zuwendung - dann Abstimmung der Gewählten

Die Festlegung der Höhe der Unterstützung durch den FSR erfolgte per Handzeichen bzw. über Rückmeldung im Chat durch alle Anwesenden. Eine Zuwendung in Höhe bis zu 600€ wurde von der Mehrzahl der Anwesenden mitgetragen.

**“Der FSR möge beschließen, den Trinationalen Workshop der AG MSV des bvmd mit 600 € zu unterstützen.”**

Zustimmung: 10 Ablehnung: 1 Enthaltungen: 0 ( 11 per Kamera zugeschaltet)

- Amira: zusätzliche finanzielle Unterstützung durch Übernahme der Teilnahmegebühr für Teilnehmende aus Halle?
- Paul: Abstimmung darüber sobald bekannt ist, wie viele Kommilitonen Halle teilnehmen, dann erneut in FSR-Sitzung besprechen

## **7. Beschluss Teamleader „Team für Externes“**

- Paul: Frage nach Freiwilligen und erneute Vorstellung der Aufgaben eines Teamleiters
- Friedemann schlägt Luisa vor, Amira möchte vorher fragen, da Luisa nicht anwesend ist
- Pia würde sich Leitung auch vorstellen können, Vorstellung einer geteilten Teamleitung
- Paul: Vorschlag Luisa telefonisch zu kontaktieren
- Paul: Vertagung des Beschlusses auf nächste Woche

## **8. Beschluss Teamleader „Team für Eventmanagement“**

- Paul: Jannik Hamsen hat sich im Vorfeld vorgeschlagen und möchte gern den Posten bekleiden
- Friedemann: Veto, da Jannik heute nicht anwesend ist würde er den Beschluss um eine Woche verschieben
- Leonie: spricht sich für heutige Beschlussfassung aus, da Jannik sich selbst im Vorfeld gemeldet hat und keine anderen Nominierungen vorliegen

→ Elisabeth: heute Beschlussfassung

**“Der FSR möge beschließen, Jannik Hamsen als Teamleiter Eventmanagement zu benennen.”**

Zustimmung: 9 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1 (10 per Kamera zugeschaltet)

## **9. Probleme im Fach Mikrobiologie**

- Elisabeth: ausführliche Mail von Prof. Kekulé - Eindruck, angreifend gegen Fakultät (u. A. personelle und finanzielle Ausstattung wird kritisiert) - Praktikum Mibi derzeit nicht durchführbar aber schneller Termin für neue Klausur, Problem soll im Lehrausschuss am kommenden Donnerstag besprochen werden
- Paul: Streitigkeiten zwischen Dekan und Prof. Kekulé - Dienstaufsichtsbeschwerde von Prof. Kekulé gegenüber Rektor und Minister - Praktikum wegen fehlendem Personal nicht durchführbar,
- Gegenantwort des Dekans nicht bekannt
- FSR wahrt Neutralität - aber für Praktikum und Klausur einsetzen
- Stimme aus dem Gremium: Streit zum Nachteil der Studierenden
- Paul: Verweis auf Gesprächsangebot “Team Studium und Lehre” durch Prof. Kekulé
- Johannes: Hinweis an Dekanat - Wunsch nach mehr Kommunikation, FSR sollte Kommunikation zwischen Profs einsehen können
- Friedemann: schlechte Informationsweitergabe des Dekanats
- FSR hat keine Idee welche Gespräche im Hintergrund geführt werden, Kekulé zeigt sich gegenüber Studierenden immer positiv, kennen derzeit nur die Seite Kekulés
- Johannes will auf Veranstaltungen bestehen
- Elisabeth: FSR soll Druck ausüben aber Neutralität wahren - Unmut äußern ist okay

## **10. Bericht vom FakuRa am 13.04.2021 - neue StPrO Zahnmedizin**

- Paul: Sitzung am 13.04.2021, Thema neue StPrO Zahnmedizin
- vorab nochmal Treffen mit Zahnmedizinerinnen stattgefunden
- Konsens: Anlage 2 soll von Studierendenvertretern im FakuRa nicht unterstützt werden
- Ergebnis des Vorbringens der Sichtweise der Studierenden und anschließender Diskussion im FakuRa, folgender Konsens konnte erreicht werden: ca. 200 Stunden der “Zeiten nicht angeleiteten Unterrichts” (Praktika) sollen nun fakultativ statt obligatorisch angeboten werden (Prophylaxe- und Assistenzzeiten der Anlage 2 der neuen StPrO Zahnmedizin)
- FSR und SV Zahnmedizin sind zufrieden, gute Zusammenarbeit
- sobald Protokoll der FakuRa-Sitzung verfügbar ist, wird es geteilt

## **11. Hochschulwahl 07.06. bis zum 16.06.2021 und künftige Sitzanzahl des FSRs**

- Paul: Wahlbekanntmachung wurde veröffentlicht, erneut digital oder per Briefwahl möglich
- einmalige Möglichkeit vor Wahl die Sitzanzahl zu verändern → Frage, ob Wunsch danach besteht
- Jakob: Vorschlag der Vertagung und überdenken durch alle Mitglieder

- Leonie: Zustimmung, Sitzanzahl abhängig von Kandidatenanzahl
- Paul: Lob an das Gremium für rege Teilnahme, Frage nach Vertagung
- Elisabeth: Wunsch nach Werbung für Mitglieder
- Friedemann: Betonung des Erfolges, wenn man Leute persönlich anspricht
- Pia: Aufruf über Newsletter im Sinne einer Patensprechstunde
- Elisabeth: Zustimmung, Vertagung des Themas

## 12. Sonstiges

### Anfrage um Unterstützung für das BG Klinikum

- Jasmin: Anruf aus Bergmannstrost - FSR soll Werbung für Arbeit durch Med.-Studierende machen
- Werkvertrag mit Studierenden gewünscht (20h), weniger aber auch möglich
- Sophie: Arbeit auf Intensivstation beworben, aber viele Studenten bevorzugen periphere Stationen, nicht COVID-ITS
- Jasmin: größter Bedarf auf ITS, aber Abzug von Personal - daher Mangel in peripheren Stationen - Hilfe überall gesucht nicht nur explizit für ITS, **alle Semester können helfen**
- Pia: Helfen ja, aber ITS stellt für Unerfahrene Überforderung dar + Einsatz auch ohne Impfung, ungeschultes Personal sollte nicht auf ITS
- Jakob: wenig Information über Einsatz, keine Einführung, ungutes Gefühl wenn StudentInnen in ungewisse Situation geschickt werden
- seit einem Jahr insgesamt schlechte Organisation auf politischer Ebene
- Forderung: Studierende nicht gefährden, Verantwortung des FSR für Sicherheit der Kommilitonen
- Amira: Verweis auf E-Mail Verteiler von "Modern helfen" wiederholen, so selbständige Entscheidung der Stud. möglich + Rückfrage des FSR zu Impfungen und Arbeit auf peripheren Stationen nötig
- Jasmin: akuter, starker Anstieg der Patientenzahl, daher nicht viele Infos vorhanden
- Paul: im letzten Aufruf des BGs war die Rede von der Anerkennung als Famulatur zu Vorlesungszeiten, allerdings ist höchst fraglich, ob dies mit dem LPA abgestimmt ist; Studierende sollte nicht mit unseriösen Versprechungen gelockt werden
- Johannes: zu vage Infos und sehr spontaner Hilferuf der Klinik, Verantwortliche sollten sich direkt ans Dekanat wenden, gibt Belastung der Studierenden im Semester zu bedenken
- Forderung: Dekanat soll Freiräume schaffen, sonst zeitlich kaum Hilfe möglich
- Elisabeth: Rene kümmerte sich in 1. Welle um Koordination der StudentInnen, bringt erneutes Durchführung einer "Corona-Sitzung" ins Gespräch
- Johannes: dem Dekan soll im Lehrausschuss Problematik in Kliniken und Anfrage dieser dargestellt werden

## **Ergebnis Abstimmung über Projektpreise**

- Projektpreis an Jan Ackermann und Darius Kirchbach für das Projekt „Erstellen und Nutzen digitaler Karteikarten an der medizinischen Fakultät mit der OpenSource-Software Anki“
- Lehrpreis geht an OA Dr. med. Dietrich Stoevesandt (60 %), Prof. J. Wohlrab ist Zweitplatzierter (40 %)
- morgen (20.04.2021) und am 22.04.2021 Fototermin für Gewählte und nicht-gewählte Mitglieder des FSR für UKH Website

Sitzung endet um 20.54 Uhr

Fertigstellung am 20.04.2021  
durch die Protokollanten:

Leonie Beier  
Schriftführerin

Sarah Grehl  
stellv. Schriftführerin

Christian Löffler  
stellv. Schriftführer